
 

 

  主    題  （２０１８～２０１９ ) 

・国際会長 ‘Yes,we ｃan change’「私たちは変えられる」 

           Moon Sang － Bong   （韓国） 

・アジア太平洋地域会長 ‘Action ！’「アクション！」  

田中 博之（日本） 

・西日本区理事  「未来に残すべきものを守り育てる」 

         Let‘ｓ Proｔect and Cultivate What Should Be 

              Passed on the Future 

   副題 「めぐり逢う一筋の光」 

      Seek Your Encounter ｗith a Ray of Light 

遠藤 通寛（大阪泉北ワイズメンズクラブ） 

・六甲部 部長「六甲部は、一つの体。共に助け合い、部全体の発展向上をはかろう。」 

大田厚三郎（神戸西ワイズメンズクラブ） 

・西宮クラブ会長     山口 吉郎 

会長主題   サービス行動でワイズ活動を楽しもう！ Let’s enjoy Y’s activities with service 

    ２０１９年５月 西日本区強調ポイント  ＬＴ 

    リーダーシップを学んでください！クラブ、部、区、あらゆる機会にリーダーシップの学の場が有ります。全てを有意

義に捉え、スキルアップし、リーダーシップを身に着けて下さい。全てを楽しんでください。Ｙ‘ｓｌｙ 

               船木順司 ワイズリーダーシップ開発委員長 （京都トップスワイズメンズクラブ） 

２０１９年 ５月例会  
日 時 201９年５月１０日（金）19：00～21：０0 

会 場 西宮ｙｍｃａ保育園３ｆ 

ドライバー  重村メン、小野メン 

 

 例会次第 
１．開会点鐘           山口吉郎会長 

２ ワイズソング斉唱         一同 

３ ゲスト・ビジターの紹介 

４ 聖句朗読・食前感謝            

５．会食・懇談            一同 

６．ゲストスピーカ― 

  春風みつこさんの腹話術・マジック 「大きな木」 

  (芦屋クラブ羽太光子メネット) 

７．お誕生日のお祝い              

８ ワイズニュース        山口吉郎会長 

９． YMCAニュース 他      藤田担当主事 他 

１０閉会点鐘           山口吉郎会長 

 
 

 

２０１９年５月            
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スポンサークラブ 

 大 阪 クラブ 

ＤＢＣ 

近江八幡クラブ 

広 島 クラブ 
 

クラブ主役員 

会  長  山口 吉郎 

次期会長  小野 勅紘 

直前会長  石井 恭子 

副 会長  山本 常雄 

書  記  長井 慎吾 

書  記  浅野 純一 

会  計  濱崎 進一 

会  計  足立 康幸 

監  事  阪根 新 

担当主事  藤田 良祐 

 六甲部主査 石井 恭子 

六甲部監事 長井 慎吾 

区EＭＣ事業主任 小野 勅紘 

今 月 の 聖 句  

「そこではもはや、ユダヤ人もギリシャ人もなく、奴隷も自由な身分

の者もなく、男も女もありません。あなたがたは皆、キリスト・イエス

において一つだからです」 ガラテアの信徒への手紙 ３章28節 

 藤原百合子メン選 

４月例会出席状況  在籍会員数 ２４名 

第１例会(１２金)     第２例会（２６金） 

メン    ２１名      メン      １３名  

メネット   １名      メネット   ０名 

ゲスト他  １０名       

   合計３２名          合計１３名 

MU ０名   合計 ２１名   出席率８７．５％ 

                            

 ファンド・ＢＦ     ４月   １８年度累計 

ニコニコファンド   \３，０００  \２６，８１０ 

ＢＦ＠３００     \６，０００   \３８，４００ 

東日本震災＠２００  \４，０００  \２５，４００ 
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   ４日 足立 康幸 メン  ７日 馬場 季公子 メネット  １０日 藤田 良祐 メン  ３０日 馬場 貴英 メン        
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５月         会長 山口吉郎メン 

 先月初めは寒い日が続き、おかげで

長い間お花見を楽しめ、あちらこちら

にの桜を堪能できました。長い 10連

休（私は 365連休ですが）も家族の集

まり、友人との BBQ、家の修理と整理、各地の

イベント参加といろいろと忙しくも楽しくあっ

という間に過ぎて行きました。5月の声を聞く

となぜか「若葉のころ」(First of May)の歌が

思い出されます。映画「小さな恋のメロディ」

のサウンドトラックで有名なザ・ビージーズの

曲で、この時期にぴったりで心地よいです。美

少年美少女だったマーク・レスターやトレイシ

ー・ハイドも 50年も経てば今やしっかり還暦の

おじさんおばさん。こちらがジジイになるのも

仕方ありません。 

今月の例会は、芦屋クラブの羽太光子メネッ

トをゲストにお招きします。「大きな樹」のタイ

トルで腹話術やマジックをご披露いただくよう

で、興味津々な「令和最初」の例会となりそう

です。 

この度、山口政紀メンより西宮クラブに多額

の献金がありましたのでご報告させていただき

ます。昨年クラブが 70周年を無事に迎えられた

事やお仕事の区切り点での献金で、使途はクラ

ブ例会の充実にとの趣旨と伺っています。これ

からのクラブ活性化・例会充実のために知恵を

出し、有効かつ有意義に運用していきたいと思

います。 山口メンありがとうございます。 

 

  

 

 ドライバー   阪根メン、長井メン 

４月１２日（金）１９時より西宮 YMCA 保育園３階に

て第一例会を開催しました。 

 ４月は毎年恒例の西宮 YMCA、西宮 YMCA 保育

園、西宮つとがわ YMCA 保育園の職員歓送迎会で

す。今春は西宮地区から５名の方が離任や退職で

去られました。そして新たに５名の新人が奉職されま

した。歓送迎会には、離任者１名と新任者５名の計６

名が参加されました。 

第一部は定例例会スタイルで、ゲスト６名を交えて会

食を行いました。阪根ワイズ厳選の花の季節に 

ふさわしいはなやか弁当を頂きました。参加された新

人の方にはワイズメンズクラブの概要をお伝えし、開会点

鐘や歌を歌うなどの全世界共通の例会スタイルを体験し

て頂きました。 

濱ワイズと藤原ワイズから YMCA との出会い、青少年

活動を通じて知り合った方々が現在のワイズメンズクラブ

活動に繋がっている主旨のお話をして頂きました。話を

聞いていて、まさに「みつかる。つながる。よくなっていく」

を実践しているなと感心しました。その後、新任５名の

方々から、YMCAとの繋がり、なぜ YMCAを選んだか、こ

れからの抱負を語って頂きました。YMCA とはほとんどつ

ながりがない方も居られましたが、初めて一緒に仕事を

するに際し、大変温かく迎え入れて頂き、是非ここで仕事

をしたいと思われたそうです。この出会いを大切にして頂

きたいものです。第二部

は、場所を変えて例会の

二次会定例である夢庵で

ゲスト以外の職員も交えて

懇親会で楽しい交わりの

時を過ごしました。 

参加は、新任者、中野ひな、鈴木梨香（西宮 YMCA

保育園）八木友佳里、金崎綾子、米原浩子（西宮つとが

わ YMCA 保育園）大谷真理子（西宮 YMCA）、離任者、

大塚主事（西宮→西神戸へ異動）イズからは、山口（吉）、

山口（政）、山口メネット、河野、藤原、長井、岩田、濱崎、

足立、浅野、廣瀬、小野、山本、藤田、万本、阪根、濵、

石井、重村、岡田、西山、馬場（一）でした。（ドライバー

長井） 

 
つとがわYMCA保育園の門脇です 門脇加奈さん 

今年度も14名の新入園児を迎え、計72名でスタート

しました。 

４月の保育園は不安や戸惑いから、泣き声や先生を呼ぶ賑

やかな声が響きます。子ども達は好きなおもちゃ・安心で

きる人や場所を見つけ、少しずつ落ち着いて過ごすように
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なります。「これなんだろう？」「どんな人かな？」「こ

れって面白いのかな？」と子ども自身が試し、世界を広

げ、好きなこと楽しい事を

たくさん見つけて成長する

のです。もちろん転んだり

ぶつかったり、お友だちと

ケンカをしたり、“上手く

いかない”ことにも出会います。そんな時、保育者はつ

いスムーズにできるよう手を出すと同時に、子ども自身

の力を信じる大切さと難しさを覚えます。思いは受け止

めつつ「どうしたらいいかな」「もう 1 回やってみよ

う」と子ども自身が考え、

子ども同士の育ち合いを大

切にしなければ…と、保育

者も“上手くいかない”こ

との連続で、大人も子ども

も共に成長の場であることを特に感じる季節です。 

先日、実習生が「イヤイヤ期が本当にあるって分かって

嬉しかった」「1 週間の成長ってすごい」と素直な思

いを伝えてくれました。将来を担う保育者の卵の成長に

も携わることができる尊い仕事だと実感することがで

きました。子どもだけでなく、彼女たちの“やってダメ

ならもう 1 回”の気持ちも支えられるよう、成長の芽

を大切に育てていきたいと感

じています。 

今年度も子ども達の豊かな成

長を願い、携わる人が共に成

長してく場として、私たちも努めたいと思います。 

 

YMCA ニュース 

担当主事 藤田 良祐メン 

 西宮YMCAが運営している用海、浜脇、香櫨園の育

成センターには、4 月から合計 183 名の新 1 年生が入

所してきました。春休み中は、これまで保育園で過ごし

ていた子ども達が、小学校へ入学する前から育成センタ

ーに通うことになるため、不安も大きかったようです。

そんな子ども達も 1 ヶ月が経つと、慣れた様子で元気に育

成センターへ帰ってくるようになりました。育成センター

で多くの仲間と生活を共にすることは、楽しい時ばかりで

はなく、時には友だちと意見が合わず、嫌な思いをするこ

ともあるかと思います。そんな環境で生活することを通し

て、互いに違いを認め合い、多様性を受け入れる心が育ま

れていくことを願っています。 

1．神戸YMCA発達支援セミナー 

 4月13日（土）西宮YMCA

において、神戸YMCAサポー

トプログラムスーパーバイザ

ーである竹田契一先生を講師

としてお迎えして、発達支援セミナーを開催しました。「発

達障がいの基本理解」と題して、発達障がいが起こる原因

や、その種類などについて、基本的な理解を深めることの

重要性についてお話をしていただき、当日は約60名の方々

がご参加くださいました。サポートプログラムは今年で25

周年を迎え、2 月には記念イベントを計画しています。イ

ベントの詳細は改めてお知らせさせていただきます。 

2．イースター早天礼拝 

 4月 21日（日）第 97回目となるイースター早天礼拝を

神戸 YWCA と合同で行いました。日本基督教団甲南教会

の山田雅人牧師に「見ないで信じる者は幸いである」と題

してメッセージをいただき、悲しみや絶望の中で、イエス

の復活という希望が与えられたことを分かち合う時になり

ました。恒例のホットドリンク、イースターエッグも用意

され、参加者同士で交流する時間を持つことが出来ました。 

4．今後の予定 

（1）第40回神戸YMCAチャリティーゴルフ 

 明日の指導者となる青少年育成のためのチャリティープ

ログラムです。 

 日時：2019年5月22日（水）第1組8:02スタート予定  
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場所：千刈カンツリークラブ 

（2）第32回宝塚チャリティーバザー 

 西宮YMCAのユースボランティアリーダーも参加し、

お楽しみ抽選会、のみの市、焼きそば等、楽しいバザー

を開催します。是非、お立ち寄りください。 

 日時：2019年5月25日（土）11：00～14：00 

 場所：カルチェヌーボ宝塚逆瀬川1Fフロア（旧アピ

ア3） 

（3）神戸YMCA大会 

 神戸YMCA定期総会を今年は「神戸YMCA大会」

として、以下のように行います。詳細は改めてご案内さ

せていただきます。是非、ご予定ください。 

 日時：2019年6月29日（土）13：00～18：00（予

定） 場所：神戸YMCA三宮会館 

 

リーダー会便り 

リーダー 池田 朱音さん 

キッズ（幼児） 

キッズ 4 月のデイキャンプはたくさんの新入会の子ど

もたちを迎え、YMCA での活動を楽しむと共に、次月

への期待をもつことができるような「次につながる 1

日」を目標にして活動しました。今回は雨天の為、神戸

市立須磨海浜水族園に行き「お魚博士になろう！」とい

うイラストを描いた地図を見ながら、各グループで行き

たい場所を話し合って水槽をまわりました。 初めて近

くで見る大きな魚に驚く姿や、お気に入りの魚をリーダ

ーに伝える姿など、それぞれの楽しみ方で生き物を観察

する様子を見ることができました。昼食後には全グルー

プがイルカショーを鑑賞し、迫力のあるジャンプに手を

叩いたり、水しぶきに歓声を上げたりと目を輝かせなが

らイルカを見つめる子どもたちの表情がとても素敵で

した。画用紙にお気に入りの魚を描くグループもあり、

何を描いたのか一生懸命に教えてくれる姿を見て、活動

を楽しんでくれたのだと安心しました。 来月は自然に

触れ、身体を動かすことのできるプログラムを考えていま 

す。今月の経験をもとに、野外での活動の楽しさを知り、

子どもたち自身の更なる発見やチャレンジに繋げていくこ

とができるような活動にしたいと思います。 

ジュニア（小学校低学年） 

 ジュニア 4 月のデイキャンプは、「活動を楽しもう」、

「グループ内の友だちを知ろう」というねらいを持って「保

久良山」での活動を行いました。例会当日は、とても暖か

く過ごしやすい 1 日でした。活動では、自然にふれること

や、グループ内の友だちたちと関わることを目的とした「保

久良山ビンゴ」をそれぞれの

グループで行いました。子ど

もたちは、目をキラキラさせ

て「これはどこにあるんだろ

う？」「これしてみよう

よ！」など言葉をかけあっていました。登山中は、みんな

一生懸命で、同じグループの仲間を励ます声をかけあい、

それを聞いていたリーダーも嬉しい気持ちになりました。

午後からは、全体プログラムを行いました。始めて活動に

参加する子もいましたが、みんなで仲良く遊ぶことができ

ました。特にジェスチャーゲームでは、各グループで子ど

も達同士が話し合う時間を持ち、独創的なゲームを作り出

すことができました。来月は「自然を通して友だちと仲良

くなろう」というねらいのもとで活動します。来月も子ど

もたちの元気いっぱいな姿が見られることを楽しみにして

います。 

シニア（小学校高学年） 

 2019 年度シニア、最初の例会は服部緑地へ行きました。

当日は夏のように暑く、半袖で活動するメンバーも多くい

ました。緑地公園に着いてからは、1 年間活動を共にする

グループに分かれ、公園の中を探検しました。大きな遊具

で遊んだり、池で生き物を見つけたり、グループごとにお

友達と一緒に楽しい時間を過ごすことができました。午後

からはゲーム大会を行い、初めて同じグループになった友

達と相談しながら様々な課題に挑戦することで、お互いの

関係性が育まれたのではないかと思います。これから 3 月

まで一緒に活動することで、どこまで子ども達同士の関係 
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性が育まれ、仲良くなることができるのか楽しみにして 

います。 

 

ワイズニュース 会長 山口吉郎メン  
（１）第一例会  

   5/10（金）19:00～20:00 西宮 YMCA 

   羽太光子メネット（芦屋クラブ） 

（２）とやまクラブチャーターナイト 

   5/11（土）16:00-20:30 

   とやま自遊館 10,000円(16,000円宿) 

   出席：浅野・小野ワイズ 

（３）防災減災フェスティバル 2019 

   5/12（日）10:00-16:00 

   三田市役所 風の広場 

（４）次期役員準備委員会 

   5/18（土）15:00-17:30神戸 YMCA 

   出席：小野、石井、長井、山口吉ワイズ 

（５）第二例会 

   5/24（金）19:00～21:00 西宮 YMCA 

（６）（仮称）六甲部ワイズ起し運動実働委員会

5/27（月）18:30～ 神戸 YMCA 

   出席：小野ワイズ 

（７）東日本区大会    

6/1(土)～2(日) 

   国立ｵﾘﾝﾋﾟｯｸ記念青少年総合センター 

（８）６月第一例会 

   6/14（金）19:00～20:00 西宮 YMCA 

（９）西日本区大会 

   6/22(土)～23(日) 

   ロームシアター京都 

ウェスティン都ホテル 

（10）３クラブ DBC交流会 

   6/23（日）13:30～15:30 

   がんこ高瀬川二条苑 4000円程度 

（11）神戸 YMCA大会（元総会） 

   6/29（土）13:00～18:00 

 

 

 

 

 
 
 

 
西日本区EMC事業改革に再挑戦    

２０１８－１９年度次期EMC事業主任                       

小野 勅
とも

紘
くに

ワイズ 

１． 西日本区第３回役員会（４月６日（土）ー７日（日）） 

西日本区大会当日となる第４回役員会を除いて、本格的な

活動としての役員会は通常第３回が最後となる。しかし、今回

の私が上程した議案が決議を得ず、第４回に持ち越すことにな

った。その議案というのは、「新規チャーターを推奨する提案で、

新規チャータークラブのスポンサークラブに支援金を贈呈するもの。

原資をＪＷＦに求めるもので、西日本区始まって以来、ＪＷＦに

は手が付けられていない「パンドラ

の箱」でもある。このＪＷＦの使途

は委員全員の同意が必要という

厳しいものである。   

今のワイズの現状を鑑みた場

合、会員数減少を救う策としての

新規クラブのチャーターは欠かせな

い課題。何とか今期中に決議を得たい。今期チャータークラブも

遡及し、何としても第４回役員会で纏めたい。 

課題として、今回の提案の緩和策としての金額の上限（５０

万円→３０万円）、会員数による段階的な支援（２０人以上、２

０人未満、１０人未満５人以上など）。 

今回の役員会では、７月１９日―２１日に仙台で開催される

アジア南太平洋地域大会へのアピールが田中博之アジアＳＰ地

域会長からアピールされた。西日本区からは４００人は必要なと

ころ、現在１００名位。登録の締切は６月末なので、皆さん是

非登録されたい。 

２．ワイズ将来構想特別委員会（４月１３日（土）） 

  ２年前に当時の理事であった岩本監事の発案でスター 

トし、京都部京都ウエストクラブの森田惠三元理事が委員長を務

められる。西日本区における活動は一応収束を迎え、今年からは

各部の実働チームに舞台を移して活動に移行。六甲部では大田

六甲部部長を中心に２回の会議で役割やスケジュールが検討さ

れている。主だったメンバーに加えて、各クラブの会長もメンバーに

なるので、次期会長の私も参加することになった。第３回役員会で

も各部に呼び掛けている「新クラブ設立準備委員会（具体的対象

の有無に拘わらず）」の設置案は次期六甲部の第 1 回評議会に

提案したい。 

  今回の委員会の前半は「メネット制度」の検討で歴代メネット

事業主任が招集されて意見徴集が行われた。今期のメネット事業

主任は対象者が決まらず遠藤理事が兼務。次期は大野直前理

事が立候補された。（執行部である主任と監査部門である監事が

兼務することへの疑義は残っている）次々期は熊本ジェーンズクラ

ブの吉本典子元理事が立候補されている。 

３．近江八幡クラブ入会式（４月２０日（土）） 

NGT９８作戦！Ｎ賑やかな例会に、Ｇ元

気で若々しく、Ｔ楽しいお友達を９８人お

招きましょう。 

“熱き交流こそEMCの神髄！” 



 

５ 

今期近江八幡クラブの２人目

の新入会式があり、立会ました。

新人入会者は、塩貝光さんとい

い、スポンサーは堀江宏ワイズ。

塩貝さんは現在滋賀県警にお勤

めで、近江八幡クラブのお目付け

役かと思われるが、若いのに非常に真面目な方で、ソフトなク

ラブに早く慣れていただきＤＢＣの我々とも交流していただきも

のです。 

  例会のゲストは地元の老人

会の劇団で、テーマは昨今 

話題になっている「特殊詐欺に

騙されない秘訣」というテーマで、

役者の皆さんは面白おかしく演

じられました。ＤＢＣの皆さんと

はＤＢＣの懇親会での再会を誓って会場を後にしました。 

４．阪和部大阪泉北クラブ例会（４月２５日（木）） 

  現在富田林市に在住の私の会社の後輩である、辻和雄

さんをワイズに誘っており、直近のクラブとして南大阪ＹＭＣＡを

会場とする大阪泉北クラブに紹介しています。辻さんは会社で

はほゞリタイアされたのですが、趣味で続けられている山岳への

挑戦を本格化されていて、５月の例会では山のお話しをして

いただく予定。今回はその際の下調べの例会参加。今月は税

理士でもある小路ワイズの税金のお話でした。ただ、泉北クラ

ブでの役員会での話合いがうまく連絡されていなくて、クラブの

猪瀬ワイズの似顔絵講座と重なってしまった。遠藤理事の調

整で猪瀬ワイズの講座は次月以降に順延していただくことなり、

５月２３日（木）の泉北クラブのスピーカーに辻さんをお招きする

ことが決定した。 

ただ、プライベートな話題で意外だったのは、彼とは３０年以

上前に京都での勤務を同じくして、結婚式にも参列したが、そ

の時の奥さんとは２２年前に離婚されていて、再婚されお子さ

んも２人とのことで少し戸惑いがあった。離婚の原因などは聞

けていない。 

５．熊本にしクラブ・熊本ネクサスクラブ１０周年記念例会 

  （４月２７日（土）-２８日（日）） 

４月２７日にＡＮＡクラウンホテルにおいて、熊本にしクラブと

熊本ネクサスクラブ（旧ヤングクラブ）の１０周年記念例会が開

催された。ご存知のように熊本にしクラブは、西連合のペンタゴ

ンを結成されているので、東は東京西、京都ウエスト、大阪西、

神戸西の面々が集結し、台湾のＩＢＣも含めて約１８０人。私

も一応西宮ということで、「西」のハシクレという意味での参加。

ただし、本意は故堀川ワイズの遺言を守ったことでもある。 

今を遡る１２年前、私たちは６０周年記念例会をＤＢＣの３

クラブ併せて１８０周年記念例会を持とうとしていた。その実行

委員長であった堀川ワイズは、「皆さんに来ていただくには、ま

ず我々が直近のクラブの周年例会には割り当てを決めて、出

席しようではないか」と提案され、手始めに鳥取クラブ、次は大

阪堺・長野クラブ合同、岡山クラブと出席してきた。しかし実際に蓋

を開けてみるとこれらのクラブからの参加はなかった。きちんとしたア

ピールと趣旨が伝わっていなかったことへの反省が必要であった。そ

して昨年の７０周年記念例会。堀川ワイズの厳しくも慈愛に満ちた

顔が思い起される。そんな堀川ワイズを偲んで７月にはまた恒例の

「鱧の会」がやってきます。 

熊本にしクラブ、ネクサスクラブ１０周年記念例会は会場を居酒

屋に移して二次会になだれ込んだ。よく見ると「西」関連のメンバー

ばかりだった。 

 

 編 集 後 記  ブリテン委員長  廣瀬 一雄  

いつもの「あと一つ」の原稿が未着でしたが、メール、電

話の連絡なしで原稿が到

着しました。 

原稿を原稿締め切りの約

束をしっかり守って出し

て下さった皆さん、クラ

ブの皆さんに速やかにブ

リテンの送付をと算段していたのですが・・ 

４月７日は芦屋のさくらまつり。 

例年は芦屋クラブの皆さんが芦屋川のほとりでチジミを

焼いていました。今年は区の役員会に出られるワイズがい

たりして残念ながらお店はお休み。 

されど我が西宮、カントリーダンスの同好の皆さんを主に

集合。音楽に合わせダンス。片手間にワイン。でもちょっ

と飲みすぎちゃったかも・・ 
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